

Municipio se reúne con galardonado arquitecto y recorren sector de Lobito

Alejandro Aravena vino a la región y realizó visitas a diferentes zonas y destacó soluciones habitacionales de Tarapacá.

Pamela Castillo V.
 pamela.castillo@estrellaiquique.cl

Como “inspiradora”, tildó la visita a la “Autoconstrucción” de Alto Hospicio, el arquitecto y premio Pritzker 2016, Alejandro Aravena, quien se encuentra en conversaciones con la Municipalidad de Iquique, para replicar esa fórmula de solución habitacional en el sector de Lobito.

El arquitecto visitó las viviendas a las cuales denominó “autogestionadas” y luego mantuvo una charla con el alcalde, funcionarios municipales y alumnos de la Universidad Arturo Prat, donde planteó su percepción de lo visto en terreno, los puntos fuertes y los que se debe mejorar en lo que se realizó hace unas décadas en Alto Hospicio.

Sobre aquello, Arave-



ALCALDE OFRECIÓ UNA VISITA A TERRENO A LA AUTOCONSTRUCCIÓN AL DESTACADO ARQUITECTO.

na sostuvo que se queda “corto con la cantidad de calificativos a la visita. Yo creo que fue inspiradora, fue muy constructiva, creo que para el desafío de viviendas que tenemos en Chile, podemos sumarle herramientas a la caja. Hay una demostración muy concreta de que la capacidad de las personas es parte de la solución y no del proble-

ma”.

Añadió que “quizás el nombre de la Autoconstrucción, no le haga justicia a lo que realmente ocurrió ahí, en el sentido de que con la gente que hablamos, vimos que sumó sus recursos a los recursos públicos, había una asistencia de parte de la municipalidad y eso permitió soluciones muy adaptadas a la realidad

de cada familia. A veces las operaciones centralizadas difícilmente pueden recoger las diversidades de las familias”

El arquitecto consideró que estas casas “fueron un paso más allá, porque hay una expresión estética, un lenguaje arquitectónico”.

Al ser consultado sobre su participación en el proyecto Lobito, expresó

que “tuvimos una primera visita, entendemos que la municipalidad está pensando en un proyecto y nosotros estaríamos encantados de participar en la medida de que seamos un aporte. Vinimos a entender cuáles fueron las cosas que funcionaron, cuáles no funcionaron, porque no todo funcionó en Alto Hospicio y entender el contexto, porque

estamos en un país con desafíos distintos, tenemos una sociedad con expectativas distintas”.

Por otra parte, el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, expresó estar contento con las palabras de Aravena, quien dijo que el estar en el lugar, “cambió el esquema de lo que él había conocido” y el que sea la primera vez que un alcalde se le acerque a preguntar sobre la “autogestión”.

Soria detalló que la idea es generar este proyecto, hacer el piloto para seguir convenciendo a más autoridades de realizarlo.

“Estas reuniones de acercar a personas que son influyentes, son muy importantes, porque cambia la percepción al estar ahí, al entrar a la casa y conversar con las personas que viven ahí. Estamos felices por la visita que tuvimos y que su evaluación sea que el proyecto tenga una proyección para que la gente pueda resolver sus problemas habitacionales”, manifestó el alcalde, quien dijo que en los próximos días se reunirá en Santiago con el Ministerio de Bienes Nacionales. 